

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Une nouvelle convention pour accroître la production de ciment

GMNN  
Libreville/Gabon

C'EST face à la forte demande exprimée ces dernières années en matière de ciment, notamment dans le secteur du BTP, que le cimentier marocain Cimaf, implanté au Gabon depuis plusieurs années, souhaite investir près de 89 milliards de francs, pour la construction d'une nouvelle usine de clinker à Ntoun, plus précisément au quartier Mebba.

C'est dans cette optique que la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, a présidé mardi la cérémonie de signature de la nouvelle convention entre l'État et Cimaf. Elle s'est dite satisfaite d'une telle volonté d'engagement des deux parties et a salué par la même occasion, les représentants de la Cimaf Gabon pour un tel investissement dans notre pays. Pour le directeur régional de

Cimaf Gabon, Malik Benbrahim, avec cette nouvelle usine, qui doit augmenter la production, " nous allons travailler avec des sous-traitants locaux. Le clinker est un constituant dont la matière première est le calcaire. Cette ressource existant au Gabon, nous offre la possibilité de construire une usine de clinker dans les environs de Ntoun ". La nouvelle usine de clinker devrait permettre de garantir une disponibilité locale plus importante de ciment. " Comme l'a affirmé le président de la République, il faudrait créer de l'emploi afin de favoriser la richesse. C'est plus d'un million de tonnes de ciment par an qui sera mis à disposition, sur le marché local créant ainsi près de 500 emplois directs et indirects ", a indiqué le ministre d'État en charge de l'Industrie, Pacome Moubelet Boubeya.

Rappelons que le chef-lieu du département du Komo-Mondah est réputé, notamment, pour



Photo: DR  
Une vue des acteurs lors de la signature de la convention entre l'Etat et Cimaf.

avoir abrité une cimenterie il y a quelques années. Celle-ci avait été rachetée par l'industriel marocain. Il est donc question pour Cimaf Gabon d'en accélérer la reprise.

## Tourisme : Samba'a Gabon remporte le NEC 2022

ENA  
Libreville/Gabon

LA finale – du reste très disputée – de la 2e édition du concours New Explorer Challenge (NEC), organisé à l'occasion du Salon mondial du tourisme (SMT), a souri au projet " Samba'a Gabon " qui l'a remporté le 18 mars dernier à Paris (France). New Explorer Challenge est un concours organisé depuis deux ans dans le but d'inciter les jeunes professionnels du tourisme à concevoir et proposer des offres et concepts de voyage " plus responsables ". Porté par deux étudiants à l'Institut de recherches et d'études supérieures du tourisme de l'Université Paris Panthéon-Sorbonne (le Gabonais Chris Warren Vouma et la Guadeloupéenne Marine Francillette), le projet consistait en un voyage d'immersion dans le Gabon profond. À l'issue de ce succès, les deux porteurs du concept Samba'a Gabon ont bénéficié d'un voyage de repérage au Gabon organisé par " Terres d'Aventure ", partenaire de NEC. Arrivés Gabon depuis quelque temps, Chris Warren Vouma et Marine Francillette sont en



Photo: Antoine ESSONNE NDONG

Les deux lauréats de Samba'a Gabon avec le directeur général de l'ILM, Adrien Nkoghe, et le conseiller département Caron Biyoghe.

train d'étudier la faisabilité de leur projet, et plusieurs étapes jalonnent leur séjour qui les met en contact avec les communautés gabonaises. Dans leurs pérégrinations, ils découvrent les modes de vie des populations en contribuant à leur quotidien via certaines activités : lutte contre l'exode rural, protection des tortues luth, aide à l'agriculture. Et les deux lauréats s'impliquent activement dans ces différentes thématiques qui, lors de leur présentation devant le jury, ont séduit le NEC. À ce moment-là, ils avaient décliné plusieurs

aspects de leur projet tels que les déplacements en pirogue ou en train, l'hébergement chez l'habitant, les ateliers de plantation ou de fabrication de ruches, le ramassage de déchets sur la plage ou encore la pêche ou le repas partagé avec les communautés locales qu'ils sont en train de traduire en actes dans les localités des provinces visitées. À noter que " Samba'a Gabon " a supplanté les projets " Dragosta Din Magar " (Roumanie) et " Sust'agency " (Albanie) classés respectivement en 2e et 3e position.

## Le clin d'œil de *Lybek*

